

3.7.3 Schulpartnerschaften – Austausche

Frankreich, St. Pol

In den Jahrgangsstufen 8, 9 und EF können unsere Französischschülerinnen und -schüler Frankreich beim Austausch mit unserer nordfranzösischen Partnerschule, dem Lycée Albert Châtelet (www.lycee-chatelet.org) in St-Pol-sur-Ternoise selbst hautnah erleben und in die französische Kultur eintauchen.

Acht Tage lang haben die Schülerinnen und Schüler unweit der Stadt Lille die Gelegenheit, sowohl den Alltag an einer französischen Schule, als auch Land und Leute bei Ausflügen und Projekten kennenzulernen. Durch die Unterbringung in Gastfamilien bietet sich den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, ihre Französischkenntnisse im direkten Umgang mit gleichaltrigen Französischen und Franzosen auszuprobieren und eine Woche im Rhythmus der französischen Kultur mitzuerleben.

Auf diese Weise gewinnen sie einen unverstellten Blick auf unser Nachbarland Frankreich, jenseits der bloßen Touristen- und Urlaubsperspektive. Die obengenannten Möglichkeiten bieten wir den Franzosen bei ihrem Rückbesuch in Warstein ebenso.

Faszination und Vorteile des Austausches haben bereits viele Schülerjahrgänge unserer Schule erleben können, denn der Austausch mit St-Pol besteht bereits seit 1964!

Wer am Austausch Gefallen gefunden hat, dem stehen auch längerfristig, individuelle Austauschprogramme offen: z.B. die vom Deutsch-Französischen Jugendwerk (DFJW – OFAJ) angebotenen Programme Sauzay (www.dfjw.org/brigitte-sauzay-programm) und Voltaire (www.dfjw.org/voltaire-programm). Diese Austauschprogramme richten sich in erster Linie an Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 9 und EF und variieren in der Dauer zwischen 3 und 6 Monaten.

Auch das Betriebspraktikum in der EF kann in unserer französischen Partnerstadt absolvieren und zum intensiven Sprachgebrauch genutzt werden.

Stand 05/2017